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С праздником!

С Днем менщин
Среди весенних первых дней 8-е Марта самый желанный праздник.

Он наполняет радостью сердца и самих женщин, и сильной половины 
человечества. И не только подарки и цветы тому причина. Чувство 
благодарности к женщине -  маме, спутнице жизни, коллеге по работе,
-  традиционно для нашего общества. Ведь наши женщины по праву 
олицетворяют собой красоту, нежность и верность.

В этот праздничный день желаем всем девушкам и жен
щинам БГЭУ цветов и улыбок, здоровья и счастья в личной 
жизни, хорошего настроения. А мужчины пусть создадут 
для вас в этот день не только атмосферу праздника, но и 
окружают вниманием и заботой каждый день.

Спасибо вам, дорогие наши женщины, за ваш труд на бла
го коллектива, сердечность отношений, терпение и любовь 
к ближним! От всего сердца поздравляем вас с прекрасным 
весенним праздником -  Днем женщин!

Ректорат, профкомы студентов и преподавателей.
Милые женщины! Мы вам желаем:

Счастливы будьте в апреле и в мае,
Завтра, сегодня! И долгих Вам л е т -  
Нынче на женщинах держится свет!

От всей души
Торжественное чествование женщин БГЭУ состоялось нака

нуне праздника. Руководство университета во главе с ректором, 
профессором В.Н.Шимовым от всей души поздравили своих коллег 
по научному цеху с прекрасным праздником и пожелали им добра, 
удачи, творческих успехов и радости открытий на ниве педагогики и 
воспитания молодежи.

Наши женщины -  профессора и доктора наук, доценты -  воз
главляют кафедры и факультеты, научные школы вуза. Имена таких 
ученых, докторов наук как Н.Е.Аблова, Н.И.Богдан, Е.В.Григорьева, 
Л.Л.Ермолович, Е.И.Кивейша, Е.Ф.Киреева, Т.П.Короткая, С.Ф.Миксюк, 
Л.Н.Нехорошева, Г.И.Алехнович, П.Я.Панковская, Н.И.Полетаева, 
И.И.Полещук, ГА.Примаченок, ГГ.Санько, С АСергейчик, В.А.Симхович, 
Т.В.Сорокина, О.С.Шимова, Г.А.Шмарловская и Я.С.Яскевич известны 
далеко за пределами университета. Звание доцента имеют 199 жен
щин, работающих на разных кафедрах и факультетах.

Кстати, всего в республике в вузах на преподавательской работе 
трудятся около 13 тысяч (55%) женщин, среди них 233 доктора наук, 
около 4 тысяч кандидатов наук, 220 профессоров и 2,6 тыс. доцен
тов.

В Беларуси образовательный уровень женщин в целом выше, чем 
мужчин. И такая тенденция сохраняется на протяжении длительного 
периода. К примеру, в прошлом году среди работающих женщин 54% 
имели высшее и среднее специальное образование, среди мужчин
-  37%.

Наш корр.

Профком сту д е н то в  
оплачен н а гр а д о й

Работу первичной профсоюзной организации студентов и ее лидера 
Михаила Барейши видят многие. В очередной раз «первичка» студентов 
доказала свою компетентность, значимость и неотъемлемую роль в жизни 
и развитии университета. Высокий уровень работы был отмечен централь
ным комитетом Белорусского профсоюза работников образования и науки, 
а также Федерацией профсоюзов Беларуси. ЦК профсоюза и ФПБ в конце 
2007 года проводили смотр-конкурс на лучшую первичную профсоюзную 
организацию. Победителем среди студенческих организаций нашего про
фсоюза стала профсоюзная организация студентов УО «БГЭУ». Победите
лем в номинации «Практика социального партнерства» в смотре-конкурсе 
на лучшую первичную профсоюзную организацию ФПБ также стала наша 
“первичка”. За победу центральным комитетом профсоюза работников 
образования и науки было перечислено на расчетный счет победителя 
700 тыс. рублей, председателю вручена почетная грамота профсоюза. В 
свою очередь Л.П.Козик, председатель Федерации профсоюзов, вручил 
диплом второй степени, факсовый аппарат и благодарность руководителю 
организации.

На мой взгляд, высокое признание получено не на пустом месте. В про
шедшем году была проделана большая работа по оптимизации нормативных 
актов, которые касаются непосредственно студентов нашего университета, 
на высоком уровне была организована частичная занятость. Большое внима
ние оказывалось оздоровлению студентов, формированию корпоративного 
духа и патриотизма. Опыт и наработки первичной организации перенимают 
другие вузы страны. С уверенностью можно сказать, что работу первичной 
профсоюзной организации студентов увидели и оценили по достоинству.

Актуально28 февраля состоялась встреча ректора 
вуза профессора В.Н.Шимова со студентами, 
на которой Владимир Николаевич ответил на интересующие молодежь вопросы. 
Накануне, за несколько недель до встречи, любой студент мог в письменном виде 
или через сайт университета задать свой вопрос ректору. Кроме того, В.Н.Шимов 
ответил на несколько вопросов, поступивших во время встречи, а с остальными 
пообещал разобраться в рабочем порядке.

Такие встречи 
интересны всем

Такие встречи, по словам ректо
ра, нужны и интересны и руководству 
университета, и студенчеству. Это 
помогает ректорату лучше ориенти
роваться в проблемах, волнующих 
студентов, оперативно устранять 
недостатки в организации их быта 
и учебы.

Из всех поступивших заранее 
вопросов, по словам Владимира 
Николаевича, к сожалению, только 
один касался экономической ситу
ации в стране. Остальные вопросы 
и просьбы затрагивали организаци
онно-бытовые проблемы жизни вуза, 
а порой и вовсе носили меркантиль
ный характер. Все вопросы в общем 
можно разделить тематически на 
несколько блоков. Больше всего 
наших студентов волнует качество 
организации учебного процесса. 
Спрашивали о перспективах рей
тинговой системы, о расширении 
связей с зарубежными партнера
ми и возможностях прохождения 
практики за границей, о качестве 
обслуживания в библиотеке и сроках 
ее реконструкции, жаловались на 
плохую обеспеченность учебниками, 
интересовались переходом на двух
ступенчатую систему образования и 
сроками создания электронной базы 
учебников.

Значительная часть вопросов 
касалась повышения оплаты за обу
чение, отмены льгот и обеспечения 
студентов местами в общежитиях. 
Ректор подробно объяснил аудито
рии, как формируется сумма, кото
рую студенты платят за обучение 
за год и от чего она зависит. Тем 
молодым людям, чье финансовое

положение ухудшилось в связи с 
отменой льгот, В.Н.Шимов посо-

деревни, в которой будет и доля 
БГЭУ. А пока студентам остается 
учиться как можно лучше, ведь 
успеваемость -  один из главных 
критериев при заселении.

Следующий тематический блок 
вопросов касался студенческого 
быта, организации отдыха и досуга. 
Молодежь просила организовать 
велосипедную стоянку возле универ
ситета и расширить автомобильную, 
организовать прямой транспортный 
маршрут от общежития №8 в Зе
леном луге до Ванеева, провести 
Интернет и локальную сеть в 8-е 
общежитие, разрешить пользовать
ся утюгами в комнатах, построить 
турники для выбивания ковров. 
Владимир Николаевич серьезно и 
детально ответил и на эти вопросы, 
назвал конкретные сроки осущест
вления просьб студентов или же 
объяснил, почему это невозможно 
сделать. Однако, нужно заметить, 
некоторые вопросы студенты могли 
решить и обратившись к коменданту 
общежития или своему декану, а 
встречу с ректором вуза использо
вать для решения более серьезных 
проблем.

В ходе встречи, которая длилась 
более двух часов, В.Н.Шимову из 
аудитории в письменном виде посту
пило еще более 50 вопросов, на ко
торые он пообещал ответить позже. 
При этом ректор попросил сидящих 
в зале со всеми возникающими про
блемами сразу обращаться к руко
водству факультета или общежития, 
соответствующему проректору. Ведь 
на местах все вопросы решаются 
намного быстрее. А если решение 
проблемы так и не будет найдено, он

На снимках: выступление ректора В.Н. Шимова; 
студенты голосуют “за” Фото Н. Сыромаха.

ветовал перевестись на заочное 
или взять академический отпуск. 
Жалоб на финансовые трудности 
поступает немало, однако, удивился 
ректор, с начала года только один 
человек обратился в деканат за 
адресной помощью. К сожалению, 
в университете не все нуждающиеся 
обеспечены общежитием, однако в 
целом ситуация лучше, чем в ряде 
столичных вузов. Всех нуждающихся 
смогут заселить после завершения 
капитального ремонта общежития 
№1 и строительства студенческой

лично примет, выслушает студента 
и постарается ему помочь.

Встречи подобного рода в уни
верситете по-прежнему будут прово
диться. Для ректората это удобный 
способ ознакомится с основными 
проблемами, волнующими сту
денчество, а для молодежи -  воз
можность получить достоверную 
и оперативную информацию из 
первых рук.

Наш корр.



Психологи утверждают, что женщина способна руко
водить коллективом не хуже мужчины. В этом ее выгодно 
отличают целенаправленность, аккуратность, гибкость 
мышления, готовность к принятию решений. В БГЭУ в этом 
уже давно никто не сомневается -  перед глазами масса при- 
меров, когда представительницы прекрасного пола стано
вятся во главе общественных организаций, кафедр или даже 
факультета и прекрасно справляются со своими обязаннос
тями. Удивительно, но у женщин, которых мы по привычке 
называем слабым полом, хватает сил на все -  общественную 
и воспитательную работу, преподавательскую и научную 
деятельность, участие в разнообразных проектах...

Откуда только женщины-руководители черпают столько 
энергии, что ее хватает на всех -  коллег, студентов, до
мочадцев? Секретом делится Оксана Игоревна Румянцева, 
заведующая кафедрой денежного обращения, кредита и 
фондового рынка ФФБД.

Наши сильные 
слабые женщины

Крупным планом

-  Насколько тесно ваша жизнь 
и трудовая деятельность связана 
сБГЭУ?

-  Первое знакомство с университетом 
состоялось, когда я поступила сюда на пла
ново-экономический факультет. После окон
чания вуза работала в институте экономики 
АН Беларуси, там же в 1995 году защитила 
кандидатскую диссертацию. Одновременно 
на полставки преподавала в экономическом 
университете на кафедре банковского дела. 
После разделения кафедры в 2002 году 
перешла работать на вновь образовавшуюся 
«денежного обращения, кредита и фондового 
рынка». А в 2005 году мне предложили занять 
должность заведующей этой перспективной 
кафедры, После некоторых колебаний я согла
силась. Так что, можно сказать, с университе
том не расстаюсь со студенческих лет.

-  Работа на руководящей долж
ности, преподавательская де
ятельность -  все это отнимает 
много сил. Откуда вы черпаете 
энергию?

-  На кафедре нам удалось создать 
теплую, дружественную обстановку, спо
собствующую плодотворной работе на благо 
факультета и вуза. Взаимовыручка, помощь в 
трудной ситуации, поддержка -  это не пустые 
слова в нашем коллективе. Это я поняла с 
первых дней работы здесь. И когда стала

заведующей, очень помогало то, что всех 
этих людей я знала на протяжении уже не
скольких лет, с тех пор, когда начала работать 
преподавателем. На первых порах мне все 
очень помогали, советовали. Вплоть до того, 
что подсказывали, как правильно составить 
повестку заседания кафедры и провести его. 
Пришлось всему учиться с помощью коллег. 
В настоящее время я стараюсь быть демок
ратичным руководителем, стремлюсь понять 
каждого, войти в его ситуацию. И до сих пор 
учусь у коллег, считаю, что достичь конечной 
цели -  это остановиться в развитии. Так быть 
не должно. А живое дружественное общение 
дает мне необходимую энергию для дальней
шей работы.

-  Трудовую деятельность вы 
совмещаете еще и с учебой в до
кторантуре?

-  Да, год назад я поступила в докторан
туру на условиях соискательства. Работаю 
над темой денежно-кредитной политики под 
руководством доктора экономических наук, 
профессора В.И.Тарасова, который препода
ет в БГУ. Изучение этой весьма актуальной 
сегодня темы я начала в своей кандидатской 
диссертации, много фактического материала 
накопилось за годы работы в институте 
экономики АН. Сейчас все это нужно проана
лизировать, обобщить.

-Каких успехов добилась ваша

молодая кафедра за годы сущест
вования?

-  Главный наш успех -  подготовка 
конкурентоспособных специалистов, вос
требованных на рынке труда. Наших выпус
кников с удовольствием берут на работу в 
банковские структуры, многие из них, начав 
свой карьерный путь в качестве кассира или 
специалиста по работе с клиентами, добились 
значимых успехов и сегодня занимают руко
водящие должности. С большим оптимизмом

оцениваю шансы будущих выпускников новой 
специализации «Фондовый рынок», которые 
сейчас учатся на 4 курсе. Фондовые рынки
-  направление в нашей экономике очень перс
пективное и бурно развивающееся. Насколько 
я знаю, больше ни один белорусский вуз 
пока не готовит специалистов по фондовым 
рынкам, наши выпускники будут «первыми 
ласточками». Для того, чтоб обеспечить 
качественную их подготовку, на кафедре 
были созданы планы и программы обучения, 
сейчас идет работа над созданием учебников 
для новой специализации. В этом году было 
выпущено учебной пособие с грифом Миноб
разования РБ по специализации «Фондовый 
рынок» под редакцией преподавателя нашей 
кафедры, профессора Г.И.Кравцовой. В буду
щем планируется издать пособия и учебники 
по фондовой бирже, деятельности участников

фондовых рынков, денежно-кредитному 
регулированию. Надеемся, что это позволит 
еще больше повысить качество подготовки 
выпускников, ведь хороший учебник -  залог 
успеваемости студентов.

Кроме методической работы, преподава
тели кафедры успешно занимаются научно- 
исследовательской работой, в том числе и 
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дование с Белинвестбанком по изучению 
проблемы банковских рисков.

-  Как на кафедре решается 
проблема привлечения молодежи 
в науку?

-  Безусловно, я, как руководитель ка
федры, заинтересована в том, чтобы коллектив 
пополнялся молодыми преподавателями из 
числа наших же аспирантов, чтобы повышался 
процент «остепененности» ППС. Сегодня за 
нашей кафедрой закреплены три аспиранта. 
Работа аспирантки В.Петрушиной уже прошла 
обсуждение в проблемном совете и практичес
ки готова к защите, которая состоится в мае. 
Двое других аспирантов, думаю, также в срок 
предоставят свои научные работы, а после 
защиты придут к нам работать. Мы всегда

рады молодому пополнению, стараемся 
поддерживать их смелые замыслы и идеи. К 
сожалению, преподаватели нашей кафедры 
пока не ведут занятия на 5 курсе, и поэтому 
нам сложнее отслеживать талантливых сту
дентов, склонных к науке, и рекомендовать 
их для поступления в магистратуру. Но уже 
через год ситуация изменится. Я думаю, что 
при непосредственном контакте во время 
занятий и работы над дипломным проектом, 
преподавателям будет легче выделить 
способных ребят, которые в дальнейшем 
хотели бы связать свою жизнь с научной и 
преподавательской деятельностью.

-  Каковы перспективы разви
тия кафедры, над чем собираетесь 
работать в будущем?

-  В первую очередь, конечно, это повыше
ние качества преподавания. Для этого сегодня 
ведется серьезная методическая и научная 
работа, итогом которой будут новые учебники 
и учебные пособия для студентов. Постоянно 
стремимся повышать квалификацию ППС, 
недавно некоторые преподаватели прошли 
психолого-педагогическую переподготовку. 
Также сейчас ведется разработка новых спе
циальных дисциплин для студентов специа
лизации «Фондовые рынки», таких, например, 
как «Технический анализ ценных бумаг». Эта 
дисциплина будет тесным образом связана 
с математикой, при ее преподавании будут 
использованы инновационные технологии. 
Планируем также повышать процент «остепе
ненности »профессорско-преподавательского 
состава кафедры.

-  Оксана Игоревна, на ваш 
взгляд, чего современной женщине 
не хватает сегодня больше всего? 
Что бы вы пожелали себе и колле
гам в канун праздника ?

-  Мне кажется, что в нашей суматошной 
жизни, в век скоростей и новых технологий 
нам, женщинам, очень сильно не хватает 
времени на общение с близкими и родными 
людьми. Я, например, с удовольствием про
вожу выходные со своим маленьким внуком, 
и мне всегда это время хочется продлить. 
Поэтому я хочу пожелать всем женщинам 
теплого, душевного общения со своими 
родными людьми. Пусть на это всегда нахо
дится свободная минутка. И еще любви. А что 
женщине еще нужно?..

Г.Соколовская

На снимке: ветеран кафедры профессор Г.И.Кравцова 
и О.И. Румянцева. Фото Н. Сыромаха.

К 75-летию БГЭУ
Кафедра государственно-правовых дисциплин, возглав

ляемая с момента ее основания и образования факультета 
права доктором юридических наук, профессором, Заслужен
ным юристом Республики Беларусь А.Г.Тиковенко, с хоро
шими показателями и перспективными планами на будущее 
встречает юбилейную дату университета. Кафедра госу- 
дарственно-правовых дисциплин, возглавляемая с момента 
ее основания и образования факультета права, доктором 
юридических наук, профессором, Заслуженным юристом 
Республики Беларусь А.Г.Тиковенко, с хорошими показате
лями и перспективными планами на будущее встречает 
юбилейную дату университета.

Сейчас здесь работают два 
профессора, доктора юридических 
наук- А.Г.Тиковенко, В.Н.Бибило, 
семь кандидатов наук -  А.И.Габа, 
Е.Н. Котов, Л.А. Козыревская, 
А.П. Дербин, О.А.Антонова, 
А.А.Пилипенко, М. А. Головачева,
3 старших преподавателя и один 
ассистент. Высокий уровень и науч
ный потенциал кафедры отмечен и 
руководством университета: доцент 
кафедры Л.А.Козыревская и стар
ший преподаватель Т.А.Червякова 
дважды были награждены гра
мотами БГЭУ. Будучи старшим 
преподавателем, О.А.Антонова 
заняла первое место на факуль
тетском смотре-конкурсе педагоги
ческого мастерства, а профессор 
А.Г.Тиковенко стал призером уни
верситетского смотра-конкурса. 
Значительный вклад в развитие 
правовой мысли и преподавание 
учебных дисциплин, ныне относя
щихся к кафедре, вносит профес
сор Валентина Николаевна Би- 
било, одна из 4 женщин докторов 
юридических наук в Республике 
Беларусь.

Кафедра поддерживает тесные 
научные контакты с Институтом

государства и права НАН Белару
си, юридическими факультетами 
университетов страны, а также 
Институтами государства и права 
НАН Украины и России. Научно- 
исследовательская работа на ка
федре ведется по нескольким на
правлениям: проблемы публичного 
права; проблемы конституционно- 
правового развития Республики Бе
ларусь; развитие законодательства 
в области охраны прав и свобод 
человека и другим. По различным 
аспектам этой темы преподавате
лями кафедры в международных и 
республиканских, внутривузовских 
и межвузовских изданиях публи
куются статьи, учебные пособия, 
монографии и другие ценные в те
оретическом и практическом отно
шении материалы.

В октябре минувшего года 
кафедрой была организована и 
проведена международная на
учно-практическая конференция 
«Проблемы правового регулиро
вания общественных отношений в 
условиях глобализации», в работе 
которой приняли участие работники 
Конституционного суда, Генераль
ной прокуратуры, Национальной

академии наук Беларуси и Украины, 
БГУ, Академии МВД. Преподавате
ли кафедры активно выступают 
экспертами и консультантами при 
разработке и принятии законов и 
подзаконных актов, решений ор
ганов местного самоуправления. 
Неоднократно в качестве экспертов 
по диссертациям на соискание уче
ных степеней выступали доценты 
Л.А.Козыревская и А.П.Дербин.

Большой популярностью среди 
студентов пользуется курс доцента

На снимке: студенты 
преподавателями кафедры.

А.И.Габы «Криминалистика», кото
рый проводит ряд практических за
нятий в специально оборудованной 
им криминалистической лабора
тории. Здесь студенты имеют воз
можность приобрести прикладные 
знания по снятию и исследованию 
отпечатков пальцев, криминалис
тической фотографии. Ежегодно со 
студентами старших курсов доцент 
кафедры О.А.Антонова проводит 
семинарские занятия по уголовно
му процессу и прокурорскому над-

факультета права с

зору в форме виртуального суда. 
Интерес у студентов вызывают и 
занятия по уголовно-исполнитель
ному праву, часть из которых про
водится Ольгой Александровной в 
местах лишения свободы (исправи
тельные колонии, тюрьмы, следс
твенные изоляторы в различных 
городах Беларуси).

Ассистент кафедры К.А.Хома, 
являясь практикующим адвокатом, 
руководит студенческой юридичес
кой консультацией, которая зани
мается оказанием правовой помо
щи гражданам. Студенты проводят 
здесь прием граждан, работают с 
документами, составляют ответы 
на обращения клиентов.

Научный потенциал кафедры 
ежегодно пополняется остепенен
ными преподавателями. Только за 
последние годы кандидатами юриди
ческих наук стали Л.А.Козыревская 
(защитила диссертацию «Граждан
ско-правовой статус потребитель
ской кооперации в Республике Бе
ларусь», О.А.Антонова («Правовое 
обеспечение прямой демократии 
в Республике Беларусь»). Канди
даты юридических наук А.И.Габа и 
А.П.Дербин получили ученые зва
ния доцентов права. Научным поис
кам ученых кафедры в значитель
ной степени способствует особый 
микроклимат, сложившиеся теплые 
взаимоотношения в коллективе.

На кафедре определенное раз
витие получила научно-исследо
вательская работа студентов. На 
протяжении десяти лет студенты 
работают в рамках кафедральной 
тематики, участвуют в олимпиадах, 
конкурсах, смотрах различных уров
ней и занимают призовые места.

Наш корр.

Растят достойную 
смену
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Пожалуй, сейчас никого не удивишь конкурсами красоты -  их проводится великое 
множество: по разным городам и весям, странам и континентам. Конкурсы бывают 
чисто профессиональные, такие как «Elite Model Look» или «Supermodel of the World», 
национальные -  «Мисс Беларусь» или «Мисс Мира», «Мисс Вселенная», или местные 
-  «Мисс Университет», «Мисс МВД» или «Мисс универмаг «Беларусь»... И чаще всего 
мы уже не обращаем внимания на все эти конкурсы и правила участия в них, считая 
это чем-то обыденным и в тоже время недоступным для себя.

Но, тем не менее, многие девушки мечтают поучаствовать в конкурсе красоты 
и...(ах, заветное желание!), может быть, даже победить в нем. Ведь как это волнующе, 
когда из огромного количества претенденток на звание самой красивой девушки 
именно тебя -  единственную и неповторимую -  называют Королевой! О, волнующее 
мгновение!

В нашем университете традиционно в канун женского праздника проходит подобный 
конкурс. Организация сего мероприятия -  длительный процесс, и отнимает немало 
сил не только у его участниц, но и промоутеров торжества. Как это делается, 
рассказывает руководитель народного театра студии моды «Авантаж» Любовь 
Шибаршина.

Конкурс красоты

Г Л А М У Р  И Л И  
СТИЛЬ Ж И З Н И

-Конкурс грации и артистического 
мастерства “Мисс БГЭУ” прово
дится в нашем университете во 
второй раз. И если в прошлом 
году число подавших заявки на 
участие в отборочном туре было 
не многим более, чем число 
финалисток конкурса, которых наша 
благодарная публика чествовала 
на театрализованном финале, 
то в этом году в отборочном туре 
приняло участие более тридцати 
претенденток. В итоге в финале мы 
уви ди м двенадцать очаровател ьных 
кандидаток на корону Королевы 
Красоты нашего вуза. Критериями 
прохождения в финал послужили 
не только важные в таких 
конкурсах стандарты красоты, но 
и творческие задумки для конкурса 
“Воплощение образа”, а также

На снимке: студентка 
факультета права Юлия 
Коваленко.

артистизм участницы. Поэтому в 
нынешнем театрализованном фи
нале, например, от факультета 
финансов и банковского дела будут 
представлены две конкурсантки, 
а от факультета международных 
экономических отношений - целых 
три.

Подготовка к конкурсу - уроки 
дефиле, работа с преподавателем 
по актерскому мастерству, 
индивидуальные репетиции твор
ческих номеров и совместная 
работа всех участниц над 
постановкой праздничного шоу
- началась за два месяца до 
финала. Девушки в этом году 
подобрались не только красивые, 
обаятельные и талантливые, но и 
очень целеустремленные. Наверно 
именно такой должна быть “Мисс 
БГЭУ - 2008” - очаровательной, 
эрудированной,грациозной и очень 
творческой девушкой непременно 
с отличным багажом знаний и 
бесподобной улыбкой.

В большинстве конкурсов 
подобного типа победительниц 
в номинациях выбирает жюри 
после просмотра всех конкурсов 
методом обсуждения. В нашем 
вузе было решено определять 
победител-ьниц несколько иначе: 
все члены жюри выставляют за 
каждый конкурс балл от одного до 
десяти каждой из участниц. После 
баллы суммируются - соответст
венно, девушка, которая набрала 
наибольшую общую сумму, 
получает корону и главный титул, 
а следующая за ней - титул “Вице- 
мисс БГЭУ”. Титул “Мисс Грация”
- достанется той, кто наберет 
наибольшую сумму за конкурс 
“Дефиле" и отдельную оценку за 
внешние данные. “Мисс Эрудиция” - 
это наибольшая сумма за конкурсы 
“Визитка” и “Интеллек-туальный”. 
А “Мисс Творчество” ~ за конкурс

“Воплощение образа”. “Мисс БГЭУ
- 2008” и еще одна из финалисток
- это решит один из членов 
жюри, а именно художественный 
руководитель международного 
межвузовского конкурса грации 
и артистического мастерства 
“Королева весна” Николай 
Сушков, будут представлять 
наш вуз на данном конкурсе уже 
в середине марта. В этом году 
также приглашенный в жюри 
профессио-нальный фотограф 
выберет девушку, которая получит 
титул “Мисс Фото”, а в апреле 
ее лицо появится на обложке 
одного из глянцевых журналов. 
Один из спонсоров конкурса, а 
именно компания “Онега” учредил 
специальный приз за самый 
юмористический ответ в конкурсе 
“Интеллектуальный”, а народный 
театр-студия моды “Авантаж" 
вручит приятный подарок самой 
стильной финалистке. Кроме 
прочего, сами зрители ( и вообще 
все студенты вуза) смогут принять 
участие в выборе конкурсантки 
интерактивным голосованием 
на сайте БГЭУ. 6 марта после 
театрализованногофинала конкурса 
грации и артистического мастерства 
“Мисс БГЭУ’ будут подведены итоги. 
О победительницах мы расскажем в 
очередном номере «Экономиста^

Из 12 девушек, выщариЖх f в 
финал «Мисс БГЭУ;/, многие уже 
имеют за спиной опыт участия 
в подобных конкурсах. Юлия 
Лагадюк -  студентка 4 курса ФФБД, 
к примеру, профессиональная 
модель. У нее довольно плотный 
график показа моделей известных 
кутюрье в таких городах как Париж, 
Милан, Токио, Вена и Прага. 
Красота для Юли уже и работа, так 
как показы мод отнимают не только 
время, но и силы. Ведь всегда надо 
быть в форме, отказывать себе во 
многих мелочах жизни.

Чего не скажешь о другой 
участнице действа -  Юлии 
Коваленко, студентке 4 курса 
факультета права. Однокурсники 
считают Юлю неординарной 
личностью, для которой учеба не

стала самоцелью. Она активный 
поборник здорового образа жизни, 
сфера ее увлечений многогранна и 
интересна: стрельба, бокс, конный 
спорт и дизайн. По мнению Юлии, 
красота -  это прекрасное созвучие 
тела и души.

А вот студентка 3 курса УЭФ Анна 
Маршева уже обладает титулом 
«Лучшая модель Беларуси», 
который она завоевала в 2002 
году, будучи еще школьницей. 
Валентина Паликшанова (2 курс 
ФМк) также уже выиграла один 
конкурс красоты в Чехии, а теперь 
решила покорить родной «нархоз» 
и получить титул самой красивой 
девушки БГЭУ. Уверенные шаги 
в модельном агенстве делает и 
еще одна участница конкурса
-  первокурсница ФМЭО Мария 
Ковалева. Она прошла обучение 
в Национальной школе красоты и 
уверенна, что имеет достаточно 
высокие шансы стать «Мисс БГЭУ». 
Ну что ж, ждем мнения жюри.

Не менее звучные титулы имеют 
и другие участницы конкурса. 
Самая именитая из них, на наш 
взгляд, Юлия Цурикова, перво
курсница ФЭУТ. Она -  «Супер
модель Беларуси-2006». Девушке, 
безусловно, понравилось быть 
участницей столь престижного 
конкурса и в этом году она опять 
решила попытать счастья на 
подиуме. Успешно прошла кастинг 
участниц нынешнего конкурса 
красоты «Мисс Беларусь» и вышла 
в полуфинал. Столь решительный 
шаг по пути к новым достижениям 
и титулам показался нам интересен 
и мы решили расспросить Юля 
о ее образе жизни, увлечениях и 
трудностях роста супермодели.

-  Сейчас для меня очень 
напряженный период жизни. 
Ежедневно, помимо учебы (никто, 
несмотря на жесткий график, от нее 
не освобождал) у меня репетиции, 
съемки на телевидении, уроки 
дефиле, актерского мастерства. 
Устаю несказанно -  поделилась 
своим настроением юная 
красавица.- У нас были лекции 
по этикету, по культуре тела. 
Развлекают нас также своеобразно: 
можнобылоина лошади п окататься, 
прыгнуть с тарзанки. Несмотря на 
то, что участниц конкурса кормят 
нормально, поправиться невоз
можно, так как за день энергии 
уходит масса.

Я представляю Витебскую 
область. Из 200 участниц отобрали 
24, которые представили в жюри 
свои фотосессии и на их основе 
опять же отобрали 12 девушек, 
которые прошли в полуфинал. 
Боролись за право выхода в 
полуфинал конкурса очень жестко. 
Члены жюри просили девушек 
станцевать на сцене диско и брейк, 
на высоких каблуках пробежать 
по подиуму, почитать стихи либо

спеть песню. Конечно, на кастингах 
жюри в первую очередь оценивало 
внешние данные девушек. А вот 
основной конкурс за титул «Мисс» 
будет включать и тесты на интеллект, 
коммуни-кабельность, другие 
качества белорусских красавиц. 
Так что борьба усложнится. Но я 
надеюсь проявить себя во всех 
аспектах и, если повезет, пройти в 
финал конкурса.

Конкурс «Мисс Беларусь» в этом 
году превратился в настоящее 
телешоу. Все этапы кастинга 
покажут по телеканалу ОНТ. 
От каждой области отбирали 
по 24 девушки, а к полуфиналу 
дошли только 12. В финале будут 
участвовать уже по три красавицы 
из 6 регионов республики. 
Претенденток на корону оценивало

жюри в составе директора 
Студии моды Сергея Нагорного, 
руководителя модельного
агентства Тамары Гончаровой, 
директора Национальной школы 
красоты Ольги Сережниковой, 
ведущего телеканала ОНТ Евгения 
Лашковского. Ведет конкурс
-  резидент Comedy Club Евгений 
Булка.

На полуфинальных шоу девушки 
выходят на подиум в коллекциях 
известных дизайнеров -  Маши 
Цигаль, Юлии Далакян. Алины 
Асси, Ивана Айплатова. Дефиле 
красавиц разбавляют лучшие 
голоса Беларуси в российском шоу- 
бизнесе Серега, Диана Арбенина 
с «Ночными снайперами», Руслан 
Алехно, Дмитрий Колдун, Игорь 
Корнелюк.

Одну из девушек будут выбирать 
телезрители -  в прямом эфире 
можно будет проголосовать 
за самую обаятельную и 
привлекательную. А вот главный 
приз для победительницы конкурса 
«Мисс Беларусь» весьма весом
-  квартира в городе Минске. Финал 
конкурса состоится в первых числах 
мая.

А.Петрова

Тайное спецоружие девушки
Известно ведь, что девушка способна мыслить в двух 

направлениях одновременно: логическом и эмоциональном. 
Поэтому для нас, девушек, безвыходных ситуаций нет, как 
и нет предела нашей изобретательности. Тем более, что 
всегда и везде с нами рядом находится вроде бы совсем 
обыкновенная (с точки зрения мужчины) дамская сумочка. 
Но о том, сколь незаменимой может оказаться она, а 
точнее её содержимое, знаем только мы. Жизнь наша полна 
разного рода опасностей, и как жаль иногда отказываться 
от заманчивого приглашения только потому, что ты не 
выглядишь должным образом. Более того, жизнь иногда 
подбрасывает такие ситуации, что полагаться можно 
только на собственную смекалку и умение использовать 
то, что есть под рукой.

Маникюр обычно доставляет 
нам массу проблем: ногти некстати 
ломаются перед важной встречей или 
судьбоносным свиданием, их всегда 
нужно поддерживать в парадном 
состоянии, а с нехваткой времени это 
проблематично. Вот и приходится 
искать выход из сложившегося 
положения, когда тебе нужно выйти 
в свет, а ногти могут испортить 
все впечатление. Так, например,

одна моя подруга решила проблему 
ломкости собственных ногтей весьма 
остроумным способом. В своей 
сумочке она всегда иосит маленький 
тюбик моментального клея
«Контакт» и роскошные накладные 
ногти. И когда в очередной раз 
сломается ноготь, она подпиливает 
его и приклеивает накладной этим 
самым клеем. И таким вот нехитрым 
способом спасает себе все контакты

- и деловые, и романтические. Дру гая 
моя подруга изящно и находчиво 
решила проблему так называемого 
французского маникюра. Однажды 
её внезапно пригласили в ресторан, 
поужинать, в конце рабочего дня. 
В ремени на салон или хотя бы маникюр 
в домашних условиях у нее не было, 
вот она и воспользовалась офисным 
имуществом, а именно канцелярским 
штрихом или «замазкой», обработав 
ею кончики ногтей. Ужин в ресторане 
прошел великолепно, собеседник 
ничего не заметил.

Содержимое сумочки не раз 
выручает из беды, поэтому умные 
девушки заранее стараются экипи
роваться на все случаи жизни. Не 
секрет; что большинство девушек 
любит и носит мини-юбки. Это 
понятно, ведь стремление к красоте 
заложено с детства, и любая девушка 
хочет подчеркнуть свои достоинства. 
К сожалению, иногда красота и 
здоровье вступают в противоречие. 
Конечно, большинство девушек 
сделают выбор в пользу красоты, но

иногда бывает, что красота порождает 
именно , эстетические проблемы. 
Моя бывшая однокурсница как-то 
раз спешила на автобус, будучи на 
каблуках и в мини-юбке. Положение 
осложнялось тем, что утром были 
заморозки, так что кое-где асфальт 
покрыла тонкая корка льда. И вот 
когда она почти подбежала к автобусу, 
сапоги предательски заскользили по 
гладкой поверхности, и она упала на 
колени. К счастью, новые колготки не 
подвели и остались целыми, но уже в 
офисе она заметила, что на коленке, на 
самом видном месте у неё образовался 
синяк. Спасла её всё та же сумочка, а 
точнее, гель «Синяк-ofY», который ей 
посоветовала наша общая знакомая, 
не раз попадавшая в подобные 
ситуации. Секрет этого геля прост, как 
все гениальное. За счёт содержания 
экстракта медицинской пиявки 
он улучшает микроциркуляцию и 
лимфодренаж и тем самым ускоряет 
рассасывание кровоподтеков.

В общем, девушки точно 
отличаются универсальным мыш
лением. Примеров этому множество. 
Моя сестра с друзьями отправилась 
в суши-бар, чтобы отведать изыски

японской кухни, ну и в первую 
очередь полакомиться собственно 
суши. Там у неё сломалась заколка, 
и чтобы укротить свою гриву, 
она воспользовалась китайскими 
палочками,употребив их как шпильки. 
Вообще, любовь к прическам может 
сослужить нам неоценимую службу. 
Этот случай произошел с моей 
соседкой. Она работала допоздна, 
трудилась над квартальным отчетом, 
и не заметила, как все сотрудники 
ушли да и заперли её в офисе. 
Находчивая девушка не растерялась, 
вынула из пучка шпильку и открыла 
офисный замок в лучших традициях 
детективного жанра. Кстати, эта же 
соседка применила свою туалетную 
воду', которая всегда лежала в её 
сумочке, чтобы обработать ранку на 
пальце, когда порезалась, пользуясь 
степлером.

Так что современная девушка может 
выйти из любой ситуации достойно, 
если будет уделять внимание своей 
сумочке и периодически проверять и 
обновлять свой тайный боекомплект
на все случаи жизни.

Наталья Пак

На снимке: студентка 
ФЭУТ Юлия Цурикова с 
мамой.
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Живу себе молодой студенческой и пока беспечной жизнью в динамично развивающемся городе, и вроде бы все меня устраивает. Однако 
где-то, по слухам и разговорам неравнодушных людей, существуют горы. Существуют как некоторое абстрактное понятие совершенно отде
льно от моего мира, как бы в другом измерении. И вот вдруг представляется невероятная, на первый взгляд, возможность материализации 
абстракции -  горный поход. Как уже посвященный по всем обрядам и традициям турист, могу сказать, что верх скупости -  не поделиться 
впечатлениями от нашего недавнего туристического похода по красивейшим местам -  Карпатам. Белорусы, как известно, народ щедрый, по
этому дарим вам эти фотографии из мест, где зима в этом году была необыкновенно хороша и первозданна в истинном своем понимании.

Той ночью, когда мы прямо со 
станции взвалили на плечи рюк
заки и двинулись в путь, я еще не 
знала, что «пилить» пешком до 
базы в Казмейщике километров 
8. Уставшие глаза искали перед 
собой неровности дороги в тусклом 
свете карманного фонарика, ноги 
то утопали в непривычно глубоком 
снегу, то скользили по ниоткуда 
взявшемуся льду, а ноющее тело 
под весом нагруженного рюкзака 
раньше положенного срока хотело 
предаться земле.

утренний душ -  на снеговые обти
рания, а однообразное студенческое 
меню -  на здоровый рацион с обя
зательной изюминкой от дежурного 
шеф-повара. Как оказалось, запах 
костра вообще считается лучше 
любых французских ароматов. В 
общем, эти 10 дней просто не могли 
не перевернуть мою повседневность 
с ног на голову и не оставить море 
незабываемых впечатлений.

Впечат лений бы ло скорее  
горы , чем море, т ак как эт о  
первое, что мы увидели утром

настоящую проверку на стойкость 
и выносливость. Мороз, но не от 
холода, прошел по коже, когда еще 
у подножья обледеневшей горы мы 
встретили не дошедших до вершины 
земляков. Но именно страх лежит в 
основе оптимизма туристов, поэтому 
мы медленно и верно двинулись 
навстречу горе и трудностям в ее 
преодолении.

Да, гора отбирает энергию и 
силы на подъеме, но еще больше 
она проверяет крепость морального 
духа, заставляет многое пересмот
реть в жизни и в себе. Здесь нет 
права на капризы, панику и сомне
ния. Если решился -  вперед, к цели, 
к вершине. Уже там, на высоте 2020 
м смотришь вниз и осознаешь свою 
ничтожность перед стихией, понима
ешь, что не ты покорил гору, а она 
покорила тебя.

Красоту этих мест описать 
невозможно. Фотографиями или 
словами не получится выразить 
то ощ ущение свободы, силы и 
вечности, которое накрывает с го
ловой, когда бешеный ветер лупит 
в лицо на склонах Говерлы. Или 
как захватывает дух, когда идешь 
по кромке Петроса в пяти метрах от 
лавиноопасного момента, по пояс 
проваливаешься в снегу, а потом 
скользишь вниз на крутом спуске. 
Не даром эти вершины называют 
матерью и отцом Карпат.

Что гора крадет  ку с о ч е к  
г. так сказать, на память  
о т о  она бы ла в т воей
жизни, я узнала, стоя на вершине. 
Го верп? - высшая точка Украины, 
2061м. Возможно, ближе к солнцу  
я не буду уже никогда . Стояла, 
а хот елось лететь. Дыш ала и 
надышаться не могла. Чувство
вала в венах бурлящую кровь, и 
жить хотелось за троих. Каза
лось, в этих сказочно диких об
лаках, «там, где неба кончается 
край, т ы найдешь потерянный  
рай ...»

ще р а х  
Млинки 
в райо
не Чер
т к о в а . 
Даже не 
о к а з а 
лись, а 
пр ов а 
лились. 
П о т о -  
му что 
в д р у г  
не ста
ло  ни 
сн e r a , 
ни гор, 
ни мо
р о з а  . 
Только 
м р а ч 
н ы е

спустились?
Нет, это был не ад, и черти нас 

там не дожидались. Мы знали, куда 
и зачем идем, а известное не может 
пугать или вызывать отрицатель
ные эмоции. Включаем налобные 
фонарики, натягиваем перчатки, 
затягиваем потуже шнурки и ремни 
на штанах (чтобы не оставить в 
какой-нибудь «лисьей норе») и бе
жим по таинственным лабиринтам 
в поисках кристаллов. Но марафо
ном это не назовешь. Приходилось 
ползти по-кошачьи и по-лягушачьи, 
на животе и на спине, идти гусиным 
шагом, извиваться как червяк, чтобы 
добраться до сверкающих красных 
и черных кристаллов, полюбоваться 
их живой красотой среди немых 
гипсовых стен. От этого немало 
страдала голова и другие, не менее 
важные части тела. Но жемчужиной 
был зал сталактитов, сталагмитов 
и сталагнатов! Здесь главное вклю
чить воображение и придумать свою 
сказку.

Иногда не хватало длины ног, 
чтобы пройти «распору», а кому-то 
они наоборот мешали на «детской 
распорке». Хотелось стать щепкой, 
когда протискивались в «чертово 
горло», и превратиться в человека- 
паука, когда ползли и висели над 
расщелиной в десятки метров. Ба
лансировали на камне «трезвости» 
и «ноже», проверяли на себе острый 
«тещин язык», сидели на «слоне» и 
съезжали вниз по склону «казацкой 
горки».

После нескольких экскурсий 
мы уже полностью освоились в

пещерах. Некоторые места больше 
помнило тело, чем память: ноги 
сами становились в знакомые ямки, 
а колени и локти отказывались ста
новиться в неудобные. Мы бегали 
весело и бодро, считали мирно 
спящих летучих мышей, ловили 
падающие со сталактитов капли и 
загадывали невероятные желания, 
преодолевали очередную «распо
ру» и подлый страх за собственную 
жизнь и сохранность. Адреналин 
брал верх над рассудком, и мы ка
рабкались по стенам даже там, где 
можно было пройти пешком.

Все закончилось так же вне
запно, как и началось. Поезд. 
Вокзал. Рюкзак. Потом звонок  
будильника. Дорога в универси
тет. Л екции ...В се  как всегда . 
Вот только в наушниках играют  
походные песни, а ночью снятся 
улыбчивые лица друзей в свете 
костра.

Поход радует удивлениями и 
открытиями, знакомит, влюбля
ет, делает друзьями на долгие 
годы , учит  л ю б ит ь природу, 
жизнь и друг друга. И оставляет  
надежду на то, что когда-нибудь 
все повторится снова. Рюкзак. 
Вокзал. Поезд...

Н.Мять, студентка 2 кур
са ФМЭО, февраль 2008г.

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
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Объявляет конкурс на замещение должностей профессорско- 
преподавательского состава:
Доцентов кафедр: финансов и финансового менеджмента; 
теории и истории права.
Срок подачи документов на конкурс-месяц со дня опубликования 
объявления.
Документы присылать на адрес: 220070 г. Минск, пр-т 
Партизанский, 26, Ректору

На чт о я п ром е нял а  р о с 
кош ную  лень зи м н и х  кан икул  
в дом аш нем  ую т е, л ю б и м ы й  
канал MTV, вещающий в режиме 
нон-стоп, и вечерние посиделки  
с подругами за чашечкой чаю?  
Тогда в моих прот иворечивы х  
чувст вах вряд ли  нашелся бы  
ответ.

Теперь я точно знаю: не про
меняла, а поменяла. Двуспаль-

сквозь пушист ые хлопья пада
ющего снега. Горы. Настоящие. 
Величественные и молчаливые, 
холодные и безразличные, еще 
не знающие, что группа бело
русских студентов собирается 
совладать с горной стихией и 
оставить кусочек себя где-то 
там, на верш инах Пет роса и 
Говерлы .

Петрос считается самой слож

но пришлось спуститься с небес 
на землю, вернее под землю. Всего 
то «три дня лесом, два дня полем, по
том на собаках», как любил говорить 
наш руководитель, и мы оказались 

в п е -

ную кровать -  на многоспальные 
деревянные нары, радиоволны с 
помехами -  на живой звук гитары,

ной в преодолении горой, так как в 
отличие от Говерлы, имеет более 
крутые склоны. Он то и устроил нам

с ы р ы е  
п е щ е 

ры, наполненные страхом, холод
ными камнями и ...брррр... летучими 
мышами. Не слишком ли глубоко

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і да клад на сць фактаў. іх 
меркаванні неабавязкова адлюс- 
троўваюць пункт гледжання рэ- 
дакцыі. Матэрыялы друкуюцца 
намовеарыпнала.____________
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